

Publications list / Liste de publications

Hippolyte d'Albis

Peer reviewed publications / Publications dans des revues à comité de lecture

1. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, D. Coulibaly, R. Desbordes (2023). COVID-19 and mobility: Determinant or consequence? Economic Theory, to appear
2. H. d'Albis, J. Etner, J. Thuilliez (2023), Vaccination under pessimistic expectations in clinical trials and immunization campaigns, Journal of Public Economic Theory, to appear
3. H. d'Albis, N. El Mekkaoui, B. Legendre. Health accidents and depletion at old age (2023), Social Science and Medicine 332, 116117
4. F. Bonnet, H. d'Albis, J. Thuilliez (2023), Mortality inequalities in France since the 1920s: Evidence of a reversal of the income gradient in mortality, PLoS ONE, 18(1): e0280272
5. D. Breton, N. Belliot, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2022). L'évolution démographique récente de la France : en région comme au niveau national, des comportements démographiques encore marqués par la Covid-19, Population, 77(4), 5-82
6. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2022), Geopolitical uncertainty and international migration to Western Europe, Annals of Economics and Statistics, 148, 1-23
7. F. Bonnet, H. d'Albis, J. Thuilliez (2022), Influenza mortality in French regions after the Hong Kong flu pandemic, Demographic Research, 47(19), 545-576
8. H. d'Albis, I. Badji (2022), Inequality within generations: Evidence from France, Research in Economics 76(1), 69-83
9. A. Mason, R. Lee et al. (2022), Six ways population change will affect the global economy, Population and Development Review 48, 51-73
10. H. d'Albis, A. Bénassy-Quéré (2022), Taxing capital and labor when both factors are imperfectly mobile internationally, International Tax and Public Finance 29, 147-190
11. A. Clark, H. d'Albis, A. Greulich (2021), The age U-shape in Europe: The protective role of partnership, Vienna Yearbook of Population Research 19, 293-318
12. D. Breton, N. Belliot, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2021), L'évolution démographique récente de la France : Moins de naissances, d'unions et de migrations, plus de décès... la Covid-19 chamboule la dynamique de la population française, Population 76(4), 577-638
13. H. d'Albis, D. Coulibaly, A. Roumagnac, E. de Carvalho Filho, R. Bertrand (2021), Quantification of the effects of climatic conditions on French hospital admissions and deaths induced by SARS-CoV-2, Scientific Reports 11:21812
14. H. d'Albis, I. Badji (2021), Intergenerational equity by educational attainments in France, Journal of Population Research 38, 339-365
15. F. Bonnet, H. d'Albis, A. Sotura (2021), Income inequality across French departments over the last 100 Years, Economie et Statistique / Economics and Statistics 526-527, 49-69
16. H. d'Albis, A. Kalk (2021), Why do we postpone annuity purchases?, Journal of Mathematical Economics 95, 102500
17. H. d'Albis, P. Jacquet, J.-H. Lorenzi, A. Suwa-Eisenmann (2021), Dette et développement : Les enjeux soulevés par le Consensus de Dakar, Revue d'économie financière 141, 193-205
18. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron (2021), Optimal prevention and elimination of infectious diseases, Journal of Mathematical Economics 93, 102487

19. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2021), Demographic changes and the labor income share, European Economic Review 131, 103614
20. D. Breton, N. Belliot, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2020), L'évolution démographique récente de la France : situations et comportements des mineurs, Population 75, 465-526
21. H. d'Albis, G. Attanasi, E. Thibault (2020), An experimental test of the under-annuitization puzzle with smooth ambiguity and charitable giving, Journal of Economic Behavior and Organization 180, 694-717
22. H. d'Albis, I. Badji, N. El Mekkaoui, J. Navaux (2020), Private asset income in France: Is there a breakdown of intergenerational equity between 1979 and 2011?, Journal of the Economics of Ageing 70, 100137
23. H. d'Albis, J. Navaux, J. Pelletan, F.-C. Wolff (2020), Croissance économique et production domestique en France (1985-2010), Revue économique 71, 820-833
24. Y. Forouheshfar, N. El Mekkaoui, H. d'Albis (2020), Demographics in MENA countries: A major driver of economic growth, De Economist 168, 183-213
25. F. Bonnet, H. d'Albis (2020), Spatial inequality in mortality in France over the past two centuries, Population and Development Review 46, 145-168
26. D. Breton, N. Belliot, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2019), Recent demographic trends in France: A European outlier?, Population 74, 381-464
27. H. d'Albis, I. Badji (2019), Intergenerational inequalities in mortality-adjusted disposable income, Vienna Yearbook of Population Research 17, 37-69
28. H. d'Albis, C. Bonnet, X. Chojnicki, N. El Mekkaoui, A. Greulich, J. Hubert, J. Navaux (2019), Financing the consumption of young and old in France, Population and Development Review 45, 103-132
29. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2019), International migration and regional housing markets: Evidence from France, International Regional Science Review 42, 147-180
30. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2019), Immigration and public finances in OECD countries. Journal of Economic Dynamics and Control 99, 116-151
31. H. d'Albis (2018), Quel avenir pour l'espérance de vie ? Revue Risques 116, 79-83
32. D. Breton, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2018), Recent demographic developments in France: Seasonal patterns of births, deaths, unions and migration, Population 73, 591-658
33. H. d'Albis, P.-Y. Cusset (2018), Déterminants démographiques de l'évolution des dépenses de santé en France, Revue française d'économie 33, 113-146
34. H. d'Albis, E. Thibault (2018), Ambiguous life expectancy and the demand for annuities, Theory and Decision 85, 303-319
35. H. d'Albis, E. Boubtane (2018), Une cartographie de l'immigration en France métropolitaine depuis l'an 2000, Hommes et Migrations 1323, 16-21
36. H. d'Albis, A. Greulich, G. Ponthière (2018), Development, fertility and childbearing age: A unified growth theory, Journal of Economic Theory 177, 461-494
37. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2018), Macroeconomic evidence suggests that asylum seekers are not a "burden" for Western European countries, Science Advances Vol. 4, no. 6, eaaq0883
38. H. d'Albis, F. Bonnet (2018), Inequalities in life expectancy and the global welfare convergence, Economics Letters 168, 49-51
39. H. d'Albis, J. Etner (2018), Illiquid life annuities, Journal of Public Economic Theory 20, 277-297
40. H. d'Albis, E. Boubtane (2018), Admission to France of asylum seekers since 2000, Population and Societies 552

41. H. d'Albis, E. Djemaï (2018), Évolutions démographiques et marché de l'immobilier neuf, Revue d'Économie Régionale et Urbaine 1, 129-177
42. D. Breton, M. Barbieri, H. d'Albis, M. Mazuy (2017), Recent demographic developments in France: Marked differences between départements, Population 72, 557-623
43. J. Thuilliez, H. d'Albis, H. Niangaly, O. Doumbo (2017), Malaria and education: Evidence from Mali, Journal of African Economies 26, 443-469
44. H. d'Albis, P. Gobbi, A. Greulich (2017), Having a second child and access to childcare: Evidence from European Countries, Journal of Demographic Economics 83, 177-210
45. H. d'Albis, I. Badji (2017), Intergenerational inequalities in standards of living in France, Economie et Statistique / Economics and Statistics 491-492, 71-92
46. H. d'Albis, C. Bonnet, J. Navaux, J. Pelletan, F.-C. Wolff (2017), Lifecycle deficit in France: An assessment for the period 1979-2011, Economie et Statistique / Economics and Statistics 491-492, 47-70
47. H. d'Albis, A. Greulich, G. Ponthière (2017), Education, labor, and the demographic consequences of births postponement in Europe, Demographic Research 36, 691-728
48. H. d'Albis, C. Bonnet, J. Navaux, J. Pelletan, A. Solaz (2016), Travail rémunéré et travail domestique : Une évaluation monétaire de la contribution des femmes et des hommes à l'activité économique depuis 30 ans. Revue de l'OFCE 149, 101-130
49. M. Mazuy, M. Barbieri, D. Breton, H. d'Albis (2016), Recent demographic developments in France: A decline in fertility, an increase in mortality, Population 71, 395-454
50. M. Sanchez-Romero, H. d'Albis, A. Prskawetz (2016), Education, lifetime labor supply, and longevity improvements, Journal of Economic Dynamics and Control 73, 118-141
51. H. d'Albis (2016), Impact des évolutions démographiques sur l'épargne et les marchés financiers, Revue d'économie financière 122, 165-175
52. H. d'Albis, E. Boubtane, D. Coulibaly (2016), Immigration policy and macroeconomic performances in France, Annals of Economics and Statistics 121-122, 279-308
53. H. d'Albis, C. Bonnet, J. Navaux, J. Pelletan, F.-C. Wolff (2016), When in life is income higher than consumption? Changes in France over the last 30 years. Population and Societies 529
54. H. d'Albis, D. Moosa (2015), Generational economics and the National Transfer Accounts, Journal of Demographic Economics 81, 409-441
55. M. Mazuy, M. Barbieri, D. Breton, H. d'Albis (2015), The demographic situation in France: Recent developments and trends over the Last 70 Years, Population 70, 417-486
56. H. d'Albis, E. Boubtane (2015), Characteristics of migration flows to France based on residence permit data (1998-2013), Population 70, 487-524
57. H. d'Albis, C. Bonnet, J. Navaux, J. Pelletan, H. Toubon, F.C. Wolff (2015), The lifecycle deficit in France, 1979-2005, Journal of the Economics of Ageing 5, 79-85
58. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, H. J. Hupkes (2015), Price determinacy in an overlapping generations model with continuous trading, Journal of Mathematical Economics 58, 16-24
59. M. Mazuy, M. Barbieri, H. d'Albis (2014), Recent demographic trends in France: The number of marriages continues to decrease, Population 69, 313-364
60. R. Lee et al. (2014), Is low fertility really a problem? Population aging, dependency, and consumption, Science 346 (6206), 229-234
61. H. d'Albis, L. J. Ezzo, H. Pifarré i Arolas (2014), Persistent differences in mortality patterns across industrialized countries, PLoS ONE 9(9): e106176
62. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, H. J. Hupkes (2014), Stability and determinacy conditions for mixed-type functional differential equations, Journal of Mathematical Economics 53, 119-129

63. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, H. J. Hupkes (2014), Bounded interest rate feedback rules in continuous-time, Journal of Economic Dynamics and Control 39, 227-236
64. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, H. J. Hupkes (2014), Multiple solutions in systems of functional differential equations, Journal of Mathematical Economics 52, 50-56
65. M. Mazuy, M. Barbieri, H. d'Albis (2013), Recent demographic trends in France: Fertility remains stable, Population 68, 385-432
66. H. d'Albis, E. Iliopoulos (2013), Collateral constraints and rental markets, Economics Letters 121, 436-439
67. H. d'Albis, F. Collard (2013), Age groups and the measure of population aging, Demographic Research 29, 617-640
68. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron (2013), Frequency of trade and the determinacy of equilibrium in economies of overlapping generations, International Journal of Economic Theory 9, 85-100
69. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, A. Venditti (2012), Business cycle fluctuations and learning-by-doing externalities in a one-sector model, Journal of Mathematical Economics 48, 295-308
70. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, H. J. Hupkes (2012), Discontinuous initial value problems for functional differential-algebraic equations of mixed-type, Journal of Differential Equations 253, 1959-2024
71. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, E. Djemaï, A. Ducrot (2012), The dispersion of age differences between partners and the asymptotic dynamics of the HIV epidemic, Journal of Biological Dynamics 6, 695-717
72. H. d'Albis, D. de la Croix (2012), Missing daughters, missing brides?, Economics Letters 116, 356-360
73. H. d'Albis, S. H. Lau, M. Sanchez-Romero (2012), Mortality transition and differential incentives for early retirement, Journal of Economic Theory 147, 261-283
74. H. d'Albis, E. Thibault (2012), Optimal annuitization, uncertain survival probabilities, and maxmin preferences, Economics Letters 115, 296-299
75. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, K. Schubert (2010), Demographic-economic equilibria when the age at motherhood is endogenous, Journal of Mathematical Economics 46, 1211-1221
76. H. d'Albis, S. Ambec (2010), Fair intergenerational sharing of a natural resource, Mathematical Social Sciences 59, 170-183
77. H. d'Albis, E. Thibault (2010), Annuities, bequest and portfolio diversification, Journal of Public Economic Theory 12, 75-91
78. H. d'Albis, B. Decreuse (2009), Parental altruism, lifetime expectancy, and dynamically inefficient equilibria, Journal of Economic Dynamics and Control 33, 1897-1911
79. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron (2009), Competitive growth in a life-cycle model: Existence and dynamics, International Economic Review 50, 459-484
80. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron (2008), Endogenous retirement and monetary cycles, Mathematical Population Studies 15, 214-229
81. H. d'Albis, P. Gourdel, C. Le Van (2008), Existence of solutions in continuous-time optimal growth models, Economic Theory 37, 321-333
82. H. d'Albis (2007), Demographic structure and capital accumulation, Journal of Economic Theory 132, 411-434
83. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron (2007), Balanced cycles in an OLG model with a continuum of finitely-lived individuals, Economic Theory 30, 181-186

84. H. d'Albis, C. Le Van (2006), Existence of a competitive equilibrium in the Lucas (1988) model without physical capital, Journal of Mathematical Economics 42, 46-55
85. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron, M. Bessec (2004), Démographie et fluctuations économiques, Revue économique 55, 429-438
86. H. d'Albis (2003), La croissance démographique dans les modèles à générations imbriquées, Revue économique 54, 573-582

Books and chapters in books / Livres et chapitres de livres

1. H. d'Albis. The employment of older workers. In: D. Bloom, A. Sousa-Poza, U. Sunde (eds.) The Routledge Handbook of the Economics of Ageing, Routledge, 2023.
2. H. d'Albis. L'économie des migrations internationales. In: A. Gefen (ed.) Un monde commun. Les savoirs des sciences humaines et sociales. CNRS Éditions, 2023.
3. H. d'Albis, K. Doorley, E. Stancanelli. Older mothers' employment and marriage stability when the nest is empty. In: J. Molina (ed.) Mothers in the Labor Market. Springer, 2022.
4. R. Pozzo, E. Boubtane, H. d'Albis, R. Greco Tonegutti, C. Paravati. A Future Agenda for Migration Studies. In P. Scholten (ed.) Introduction to Migration Studies. Springer, 2022.
5. H. d'Albis. Les seniors et l'emploi. Presses de Sciences Po, 2022.
6. H. d'Albis, F. Benhamou (eds.) Des économistes répondent aux populistes. Odile Jacob, 2022.
7. H. d'Albis, E. Boubtane. Macroeconomic consequences of international migration for OECD countries. In: Vella, E., Caballé, J., Llull, J. (eds.) Understanding Migration with Macroeconomics. Palgrave Macmillan, 2020
8. H. d'Albis. Migration : l'Europe et l'Afrique ne peuvent s'ignorer. In: Agir face aux dérèglements du monde. Odile Jacob, 2020
9. H. d'Albis. Social security: History and operations. In: Gu D., Dupre M. (eds.) Encyclopaedia of Gerontology and Population Aging. Springer, Cham, 2020
10. H. d'Albis. Economie et migrations. In: Guthleben D. (ed.) Sciences. Bâtir de nouveaux mondes. CNRS Editions, 2019
11. H. d'Albis, A. Greulich, G. Ponthière. Avoir un enfant plus tard : un risque démographique ? In: Askenazy, P., Cohen, D., Senik, C. (eds.) Repenser le modèle social, Editions Albin Michel, 2017
12. H. d'Albis. Produits viagers : lorsque la finance se mêle des héritages. In: Dubet F. (ed.) Léguer, hériter. La Découverte, 2016
13. H. d'Albis, J. Navaux. La répartition par âge des transferts publics en France. In: Lorenzi J.-H. (ed.) Choc démographique, rebond économique, Descartes & Cie, 2016.
14. H. d'Albis, A. Greulich, G. Ponthière. Avoir un enfant plus tard. Enjeux sociodémographiques du report des naissances. Opuscule du CEPREMAP n°39. Editions Rue d'Ulm, 2015.
15. H. d'Albis, Immigration et croissance : des effets positifs. In: Lorenzi J.-H., Xuan H. (eds.) La France face au vieillissement, Descartes & Cie, 2013.
16. H. d'Albis, C. Bonnet, J. Navaux, J. Pelletan, H. Toubon, F.-C. Wolff. La mesure des transferts entre générations. In: Lorenzi J.-H., Xuan H. (eds.) La France face au vieillissement, Descartes & Cie, 2013.
17. H. d'Albis, E. Augeraud-Véron. Continuous-time overlapping generations models. In: Boucekkine R., Yatsenko Y., Hritonenko N. (eds.), Optimal Control of Age-structured

Populations in Economy, Demography, and the Environment, Routledge, Taylor and Francis, p. 45-69, 2011.

Op-eds / Vulgarisation et tribunes de presse

1. Marché du travail : sortons des clichés ! Les Échos, 29 juin 2023.
2. Dette : les effets positifs du psychodrame américain. Les Échos, 25 mai 2023
3. Ukraine : le baptême du feu des Gafa (avec E. Saliot). Les Échos, 26 avril 2023
4. La France compte 30.000 centenaires. Et demain ? Les Échos, 13 avril 2023
5. Banque nationale suisse : un succès malgré les pertes. Les Échos, 9 mars 2023
6. Retraite : la génération 68 en première ligne. Les Échos, 2 février 2023
7. Les études d'impact n'ont aucune valeur (si on ne peut pas les contester). Les Échos, 15 décembre 2022
8. La France, le pays où l'on travaille le moins. Les Échos, 10 novembre 2022
9. Bolsonaro est-il le meilleur ami des pauvres ? Les Échos, 6 octobre 2022
10. Face au vieillissement démographique, l'emploi des seniors est une opportunité. L'Opinion, 8 juillet 2022.
11. La dette publique est-elle soutenable ? Boursorama.com, 4 juillet 2022
12. Pouvoir d'achat : comment limiter l'inflation des loyers ? Les Échos, 1 juin 2022
13. L'illusion fiscale des politiques anti-immigration (avec E. Boubtane). Les Échos, 20 avril 2022
14. Une présidence avec Marine Le Pen serait une catastrophe économique, sociale et environnementale (avec P. Dupas, C. Landais, X. Jaravel, E. Saez et G. Zucman). Le Monde, 16 avril 2022
15. Préserver le pouvoir d'achat dans un monde incertain. Le Cercle des économistes, 5 avril 2022
16. Les Banques centrales sont des armes efficaces mais fragiles. La Provence, 6 mars 2022
17. Serons-nous prêts en cas d'inflation forte ? Les Échos, 12 janvier 2022
18. Les dépenses de protection sociale par personne pour les plus de 60 ans ont évolué moins vite que la richesse par habitant (avec J. Pelletan et J. Navaux). Le Monde, 6 janvier 2022
19. Les étudiants internationaux : des immigrés comme les autres ? (avec E. Boubtane). La Vie des idées, 17 décembre 2021. ISSN: 2105-3030
20. A la présidentielle 2022, le risque d'un nouveau rendez-vous manqué entre économistes et politiques (avec F. Benhamou et A. Cartapanis). Le Monde, 17 décembre 2021
21. Protection sociale : qui paie le coût du vieillissement de la population ? (avec P.-Y. Cusset, J. Navaux et J. Pelletan). France Stratégie, La Note d'Analyse n°103, décembre 2021
22. Lutter contre l'épidémie des écrans. Les Échos, 1 septembre 2021
23. Relancer la France (avec F. Benhamou et J.-H. Lorenzi). Les Échos, 7 juillet 2021
24. Tradition et pragmatisme de la politique d'asile en Allemagne (avec E. Boubtane). Marianne, Hors-série, juin 2021
25. L'immigration professionnelle en France depuis 2000 (avec E. Boubtane). Réalités Industrielles, mai 2021
26. La démographie, tabou des écologistes. Les Échos, 14 avril 2021
27. Doit-on ne réformer que quand tout va bien ? La Provence, 7 mars 2021
28. Crise sanitaire et inégalités générationnelles. Futuribles n°441, mars-avril 2021
29. 2020 : l'année du biopouvoir. Les Échos, 23 décembre 2020

30. C'est le moment, pour l'Europe, d'en remonter au monde. [Les Échos](#), 16 septembre 2020
31. "France Relance", le chômage et les jeunes. [La Croix](#), 7 septembre 2020
32. Fallait-il vraiment recréer le Commissariat général au plan ? [L'Express](#), 29 juillet 2020
33. Un Haut-Commissariat au plan, pour quoi faire ? [Les Échos](#), 22 juillet 2020
34. La dangereuse illusion de l'omnipotence en politique. [Les Échos](#), 1 juillet 2020
35. Coronavirus : pourquoi personne n'a rien vu venir. [Les Échos](#), 6 mai 2020
36. Two centuries of change in the spatial inequality of mortality in France (with F. Bonnet). [N-IUSSP](#), 27 avril 2020
37. En France, les inégalités interdépartementales de revenu n'ont jamais été aussi faibles (avec F. Bonnet et A. Sotura). [Le Monde](#), 5 mars 2020
38. Covid-19 : trois leçons pour une épidémie. [Les Échos](#), 19 février 2020
39. Le système de quotas ne doit pas ajouter à la complexité administrative du recrutement des travailleurs étrangers (avec E. Boubtane). [Le Monde](#), 6 novembre 2019
40. Un Nobel pour la finance ? [Boursorama.com](#), 21 octobre 2019
41. Ottawa vaut-il un oléoduc ? [Les Échos](#), 16 octobre 2019
42. Immigration : ce qui a changé dans le discours politique. [Les Échos](#), 9 octobre 2019
43. Et maintenant, quelles options pour la Grande-Bretagne ? [Les Échos](#), 11 septembre 2019
44. Il est urgent de renouer avec la confiance. [Boursorama.com](#), 8 juillet 2019
45. On ne construira pas l'école de la confiance sans les enseignants. [Les Échos](#), 19 juin 2019
46. Peut-on encore accueillir des réfugiés ? [Sciences Humaines](#), mai-juin 2019
47. Pour une rationalisation de la recherche publique française. [Le Monde](#), 12 mars 2019
48. L'immigration sera essentielle dans la nouvelle mondialisation (with J.-H. Lorenzi). [Les Échos](#), 27 février 2019
49. Les retraités font-ils baisser les marchés ? [Boursorama.com](#), 18 février 2019
50. Non, les migrants ne représentent pas un fardeau pour les finances publiques des pays d'accueil. [De Facto](#), 14 février 2019
51. Pourquoi la révolte sociale peut durer. [Les Échos](#), 19 décembre 2018
52. Le papy-boom peut-il produire une nouvelle crise financière ? [Revue Banque](#), 826bis, décembre 2018
53. Une réforme des retraites contre les marchés ? [Boursorama.com](#), 19 novembre 2018.
54. Quel est l'effet des flux migratoires sur les finances publiques des pays européens ? (with E. Boubtane and D. Coulibaly). [Revue Parlementaire](#), septembre 2018
55. Non, les demandeurs d'asile ne sont pas un fardeau pour les finances publiques européennes (avec E. Boubtane et D. Coulibaly). [The Conversation](#), juillet 2018
56. Prélèvement à la source : chronique d'une réforme kafkaïenne. [Les Échos](#), 11 avril 2018
57. Non, la baisse de notre natalité n'est pas alarmante. [Les Échos](#), 24 janvier 2018
58. Éradiquer la pauvreté, une ambition pour la France. [Les Échos](#), 28 juin 2017
59. Sélection à l'université : l'heure des choix. [Les Échos](#), 8 novembre 2017
60. Inégalités : non, les jeunes générations n'ont pas été sacrifiées. [The Conversation](#), Juin 2017
61. First Birth Postponement and Fertility in Europe (with A. Greulich and G. Ponthière). [N-IUSSP](#), 24 avril 2017
62. Ne caricaturons pas la situation des baby-boomers. [Le Nouvel Economiste](#), 6 avril 2017
63. Pour en finir avec le cliché de la "génération sacrifiée", [Le Monde](#), 28 mars 2017
64. Le revenu universel peut-il rassembler la gauche ? [Les Échos](#), 15 mars 2017
65. Guide de survie pour temps incertains. [Challenges](#), 23 février 2017

66. Avant de prédire la catastrophe, attendons que Trump commence. Les Échos, 18 janvier 2017
67. Les défis de l'intégration des immigrés dans l'Union européenne, Actes des Rencontres Economiques d'Aix-en-Provence, 2016
68. Les transferts entre les générations : une autre grille de lecture de la société (avec F.-C. Wolff). Economie et Management n°160, juin 2016
69. Non, la jeunesse n'est pas sacrifiée. Les Échos, 9 mars 2016
70. Les jeunes sont-ils sacrifiés par la protection sociale ? (avec P.-Y. Cusset et J. Navaux) France Stratégie. La Note d'Analyse n°37, janvier 2016
71. Who Pays for Demographic Change? (with T. Bengtsson, A. Fürnkranz-Prskawetz and R. Gál) Population Europe, Policy Brief No.10, December 2015
72. Que le politique fasse preuve de leadership ! Actes des Rencontres Economiques d'Aix-en-Provence, 2015
73. Les jeunes sont-ils sacrifiés par la protection sociale ? (avec P.-Y. Cusset et J. Navaux) REGARDS n°48, novembre 2015
74. La difficile mesure du départ des Français à l'étranger. Les Échos, 21 octobre 2015
75. Réfugiés : Ne passons pas à côté des vrais débats. Les Echos, 10 juin 2015
76. Dynamique des métropoles : la course à l'attractivité. Sociétal, 2015
77. L'immigration au secours de la croissance. Constructif n° 40, mars 2015
78. Penser aujourd'hui la ville de demain. Actes des Rencontres Economiques d'Aix-en-Provence, 2014
79. Immobilier : la baisse est plus forte qu'on ne le croit. Les Echos, 3 décembre 2014.
80. Mesurer les transferts économiques entre les générations. Informations Sociales n° 183, 2014
81. Pour être efficace, la politique familiale doit promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes. Economie Matin, 12 novembre 2013
82. Pour une politique familiale efficace (avec A. Greulich). Problèmes économiques, novembre 2013
83. Zoom sur l'économie démographique. Lettre du CES, juillet 2012
84. Le marché des résidences principales face au vieillissement de la population. Réflexions immobilières, 3ème trimestre 2012
85. L'immobilier va baisser, démographie oblige. Challenges, 14 au 20 juin 2012
86. Environnement, construction, urbanisme : la quadrature du cercle. Objectif News, mars-avril 2011
87. Pour une taxe progressive sur les plus-values immobilières (avec E. Thibault). Les Échos, 18 février 2011
88. Logement : Comment sortir de la crise par le haut ! (avec E. Thibault). La Tribune, 3 février 2011
89. Immobilier : Accepter de perdre pour gagner plus (avec E. Thibault). La Tribune, 20 décembre 2010
90. Réchauffement : Assez de maisons individuelles ! L'Expansion, décembre 2010
91. Idiote taxe carbone aux frontières. L'Expansion, mars 2010
92. Traquer le CO₂ par satellite. L'Expansion, janvier 2010
93. Copenhague ou pas, il faut une météo du carbone. La Tribune, 7 décembre 2009